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КонсультантПлюс. Делаем вашу работу еще удобнее и эффективнее!

КонсультантПлюс для 
«компьютерных» детей

Подведены итоги конкурса «Учитель года – 2013» 
с. 6

Отдыхаем вместе
Новый фотоконкурс для 

читателей вестника  
с. 11

Депутат должен быть в 
хорошем контакте 

с избирателями
Интервью с депутатом Госсовета РК В.Марковым 

с. 4

Закупки по контракту
Обзор нового закона о госзакупках

с. 10
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Постановление Правительства РК 
от 01.04.2013 N 98

«О РЕГИОНАЛЬНЫХ 
СТАНДАРТАХ ОПЛАТЫ ЖИЛОГО 

ПОМЕЩЕНИЯ И КОММУНАЛЬНЫХ 
УСЛУГ В 2013 ГОДУ»

(Официальный Интернет-портал 
Республики Коми http://www.rkomi.ru, 

02.04.2013)
Вступает в силу по истечении 10 дней 

со дня официального опубликования и 
распространяется на правоотношения, 

возникшие с 01.01.2013.

Утверждены региональные стандарты 
стоимости предоставляемых жилищно-
коммунальных услуг в месяц по муници-
пальным образованиям.

Установлен региональный стандарт мак-
симально допустимой доли расходов граж-
дан на оплату жилого помещения и комму-
нальных услуг в совокупном доходе семьи 
- в размере 22 процентов.

Приказ Министерства образования РК 
от 05.04.2013 N 233

«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ТРЕБОВАНИЙ К ОДЕЖДЕ 

ОБУЧАЮЩИХСЯ ПО 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫМ 

ПРОГРАММАМ НАЧАЛЬНОГО 
ОБЩЕГО, ОСНОВНОГО 

ОБЩЕГО И СРЕДНЕГО ОБЩЕГО 
ОБРАЗОВАНИЯ, РЕАЛИЗУЕМЫМ 

В ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ НА ТЕРРИТОРИИ 

РЕСПУБЛИКИ КОМИ»

Установлены цели единых требований к 
одежде обучающихся, виды одежды обучаю-
щихся, ее соответствие общепринятым в об-
ществе нормам делового стиля и светский ха-
рактер.

Установлено, что общий вид одежды обу-
чающихся, ее цвет, фасон определяются ор-
ганом государственно-общественного управ-
ления образовательной организации (сове-
том школы, родительским комитетом, класс-
ным, общешкольным родительским собра-
нием, попечительским советом и другими).

Даны рекомендации руководителям му-
ниципальных органов управления образо-

ванием: организовать совместно с руково-
дителями подведомственных образователь-
ных учреждений разъяснительную рабо-
ту с обучающимися, их родителями (закон-
ными представителями), педагогической об-
щественностью по вопросу введения тре-
бований к одежде обучающихся; включить 
в план работы по подготовке образователь-
ных учреждений к новому учебному году 
установление требований к одежде обуча-
ющихся с учетом утвержденных настоящим 
приказом требований.

Приказ Министерства образования РК 
от 25.03.2013 N 184

«О ЗАВЕРШЕНИИ 2012/2013 
УЧЕБНОГО ГОДА И ПРОВЕДЕНИИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ (ИТОГОВОЙ) 

АТТЕСТАЦИИ ОБУЧАЮЩИХСЯ 
IX И XI (XII) КЛАССОВ 

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ 
РЕСПУБЛИКИ КОМИ»

Утвержден Перечень нормативных доку-
ментов, регламентирующих проведение го-
сударственной (итоговой) аттестации обуча-
ющихся образовательных учреждений Респу-
блики Коми в 2013 году.

Установлены сроки проведения различных 
форм экзаменов для обучающихся, освоивших 
основные общеобразовательные программы 
основного общего и среднего (полного) обще-
го образования в образовательных учреждени-
ях всех видов, а также в форме семейного обра-
зования, самообразования и экстерната.

Решение Совета МО городского 
округа «Сыктывкар» 

от 29.03.2013 N 14/2013-246
«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 

МУНИЦИПАЛЬНОЙ АДРЕСНОЙ 
ПРОГРАММЫ «РАЗВИТИЕ 

ЗАСТРОЕННЫХ ТЕРРИТОРИЙ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

ГОРОДСКОГО ОКРУГА 
«СЫКТЫВКАР» НА 2013 - 2017 ГОДЫ»

(«Панорама столицы», N 13, 08.04.2013)
Вступил в силу со дня опубликования.

Установлено, что Программа разрабо-
тана в целях создания условий для разви-
тия жилищного строительства, улучшения 
социальных и экономических параметров 
жилищного фонда в муниципальном об-
разовании городского округа «Сыктывкар».

Целью Программы является создание 
условий для развития жилищного строи-
тельства и улучшения социальных и эконо-
мических параметров жилищного фонда в 
муниципальном образовании городского 
округа «Сыктывкар».

Определены задачи: повышение эффек-
тивности использования застроенных тер-
риторий в г. Сыктывкаре, занятых домами, 
не отвечающими современным требовани-
ям к качеству проживания и подлежащи-
ми сносу; формирование жилищного фон-
да для переселения граждан из домов, пла-

нируемых к сносу; привлечение средств ор-
ганизаций, заинтересованных в реализации 
инвестиционных проектов по развитию 
предусмотренных Программой застроен-
ных территорий; реконструкция и разви-
тие систем инженерной, социальной ин-
фраструктур на территории муниципаль-
ного образования городского округа «Сык-
тывкар»; снижение затрат на поддержание, 
ремонт и эксплуатацию жилищного фон-
да, повышение эксплуатационных характе-
ристик жилья.

Утверждены адресный перечень терри-
торий, в отношении которых осуществля-
ются мероприятия Программы, адресный 
перечень территорий, в отношении кото-
рых осуществляются мероприятия Про-
граммы в первоочередном порядке.
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Новое в региональном законодательстве

старший юрист 
Департамента 
регионального 
законодательства
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Май для нашей 
страны – особен-
ный месяц. В эти 
дни мы вспоминаем 
и благодарим вете-
ранов, которые за-
щищали нашу Ро-
дину в годы Вели-
кой Отечественной 
войны. 9 мая на века останется в нашей па-
мяти, и мы всегда будем испытывать чув-
ство благодарности к тем, кто боролся за 
наше светлое будущее. Поздравьте в этот 
день ветеранов, вспомните своих дедов и 
прадедов и почувствуйте гордость за ту ве-
ликую страну, в которой мы с вами живем.

В конце апреля учителя республики от-
стаивали свой профессионализм на ре-
спубликанском конкурсе «Учитель года 
– 2013». В рамках этого конкурса нашей 
компанией учреждена отдельная номина-
ция «Формирование метапредметных ком-
петентностей учащихся при использова-
нии системы «КонсультантПлюс: Сред-
няя школа». Выражаю огромную благо-
дарность учителям, которые приняли уча-
стие в нашей номинации и от всей души 
поздравляю победителей. Подробнее об 
итогах конкурса вы сможете прочитать на 
страницах этого номера. 

В июне главный законодательный ор-
ган Республики Коми отметит своё 75-ле-
тие. Мы не могли пропустить такое собы-
тие, ведь именно благодаря деятельности 
Госсовета региональная система Консуль-
тантПлюс: КомиПроф ежемесячно по-
полняется новыми документами, обеспе-
чивая пользователям доступ к законода-
тельной базе нашей республики. Сегодня 
в системе свыше 6 тысяч документов, при-
нятых депутатами в разные годы. В связи с 
этим, мы представляем нашим читателям 
новую рубрику «Госсовету – 75 лет» и от-
крываем ее интервью с первым заместите-
лем Председателя Государственного Со-
вета Республики Коми V созыва, депута-
том Валерием Марковым. У вас будет воз-
можность «в лицах» познакомиться с де-
ятельностью этого органа власти и полу-
чить много интересной и познавательной 
информации.

24 мая кадровые специалисты отмеча-
ют свой профессиональный праздник – 
День кадровика! Поздравляю всех работ-
ников этой важной профессии и желаю 
счастья, здоровья и отличного настрое-
ния! Во многом от вашего профессиона-
лизма зависит благополучие всей органи-
зации и здоровый климат внутри коллек-
тива. Пусть успех сопутствует вашей рабо-
те, а мы, в свою очередь, сделаем ее еще 
эффективнее и удобнее.

С уважением, Владимир Ермолин

Вестник «Ваш Консультант» получил спе-
циальный диплом Межрегионального кон-
курса корпоративных медиа «Серебряные 
нити – Северо-Запад 2013» «За профессио-
нализм в подаче информации». 

Подведение итогов и награждение побе-
дителей Межрегионального конкурса «Сере-
бряные нити – Северо-Запад 2013» состоя-
лось 26 апреля в Санкт-Петербурге в рамках 
Форума корпоративных медийных ресурсов. 
В межрегиональном этапе конкурса приняли 
участие 14 организаций Северо-Запада, среди 
которых ОАО «МРСК Северо-Запада», ОАО 
ГОЗ «Обуховский завод», ОАО «Северсталь», 
ГК «Севкабель», ОАО «Группа «Илим», Сбер-
банк и другие. 

Как отметила  Марина Кожевникова, руко-
водитель спецпроектов  ОАО «МРСК Северо-
Запада», член Большого и Межрегионального 
экспертных советов Национального  и Межре-
гиональных конкурсов корпоративных медиа 
«Серебряные нити», вестник поразил ее своим 
профессиональным подходом в подаче инфор-
мации клиентам: «Я в своей профессиональной 
деятельности почти не сталкиваюсь с Консуль-
тантПлюс, но то, что вы делаете в вестнике, вы-
звало у меня интерес, захотелось познакомиться 
со справочно-правовыми  системами поближе». 

«Мне очень приятно, что конкурс «Сере-

бряные нити» набирает такой размах – все 
чаще именно региональные медийные ре-
сурсы представляют интересный опыт в кор-
поративных коммуникациях. Что касается 
Северо-Запада, то особенно профессиональ-
но работают корпоративные медиа в Коми 
и в Архангельской области», – заключила 
М.Кожевникова.

*** Конкурс «Серебряные нити» – первый 
в России межрегиональный конкурс корпора-
тивных информационных ресурсов, прово-
дится с 2005 года. В 2008 году он получил ста-
тус Национального. Первым этапом Нацио-
нального конкурса остаются межрегиональные 
и региональные конкурсы, которые уже завое-
вали профессиональный авторитет. Состяза-
ния успешно проходят в Прикамье, Поволжье, 
Сибири, Северо-Западе, на Урале и Юге.
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  МАЙ                                            
1 мая
• Праздник труда (День труда)
2 мая
• Великий (Чистый) четверг
3 мая
• Всемирный день свободы печати 
• День Солнца
5 мая
• Православная Пасха 
• Международный день борьбы за права 

инвалидов
• День водолаза 
• Международный день акушерки 
7 мая
• День радио  
• День создания Вооруженных Сил РФ
8 мая
• День оперативного работника уголовно-

исполнительной системы 
• Дни памяти и примирения, посвященные 

памяти жертв Второй мировой войны 
9 мая
• День Победы 
11 мая
• Всероссийский день посадки леса
• Всемирный день справедливой торговли
12 мая
• День экологического образования
• День матери 
• Международный день медицинских сестер  
13 мая
• День охранно-конвойной службы МВД РФ
• День Черноморского флота 
14 мая
• День фрилансера 
15 мая
• Международный день климата
• Международный день семей 

16 мая
• День биографов 
17 мая
• Всемирный день электросвязи и инфор-

мационного общества  
18 мая
• Международный день музеев  
• День Балтийского флота 
19 мая
• Всемирный день памяти жертв СПИДа
20 мая
• Всемирный день метрологии
• 1873 г.  День рождения джинсов
21 мая
• День работника БТИ  
• День Тихоокеанского флота 
22 мая
• Международный день биологического 

разнообразия
24 мая
• День славянской письменности и культуры 
• День кадровика 
25 мая
• День филолога 
26 мая
• День российского предпринимательства 
• День химика  
27 мая
• Всероссийский день библиотек 
28 мая
• День пограничника 
29 мая
• День военного автомобилиста 
• День ветеранов таможенной службы 
30 мая
• День святой Жанны д’Арк
31 мая
• День российской адвокатуры 
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Календарь событий

Вестник «Ваш Консультант» 
отметили за профессионализм
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В июне главный законодательный 
орган Республики Коми отметит своё 
75-летие. Накануне юбилея мы встре-
тились с первым заместителем Пред-
седателя Государственного Совета Ре-
спублики Коми V созыва Валерием Пе-
тровичем Марковым. Депутат прибыл к 
нам после очередного заседания сес-
сии. И разговор наш касался напря-
мую деятельности Госсовета РК в раз-
ные годы.

Валерий Петрович, под своим ны-
нешним названием – Государственный 
Совет Республики Коми – законодатель-
ный орган республики начал работу в 
1995 году. Расскажите о деятельности 
Госсовета в 90-е годы? 

Если говорить о современном этапе за-
конодательной власти республики, то я вы-
делил бы с начала 90-х годов два этапа. Пер-
вый – это 1990-2000 гг., когда законодатель-
ная власть стала работать именно как зако-
нодательная. До этого законотворчеством, в 
том виде, который сейчас имеется, депута-
ты не занимались. Свободы законотворче-
ства у региональных законодательных орга-
нов не было, и республика сама очень мало 
законодательных актов принимала. В 1990 
году, когда начался новый период в разви-
тии нашего общества, появились новые 
возможности. 

Во время визита в Сыктывкар в 1991 году 
Борис Ельцин в зале Госсовета сказал ши-
роко известные слова: «Берите суверените-
та, свободы сколько хотите». Тогда в респу-
блике стало приниматься очень много зако-
нов. Появились собственные законы о зем-
ле, о лесе, об образовании, о культуре, за-
коны, которые касались социальной сфе-
ры, сельского хозяйства. Более того, в тот 
период центр позволял вырабатывать зако-
ны, которые отсутствовали в РФ, но нужны 
были для региона. Единственное, что если 
аналогичный закон принимался на феде-
ральном уровне, требовалось затем регио-
нальный закон привести в соответствие фе-
деральному. Верховный Совет РК 12-го, по-
следнего, созыва в 1990-1995 гг. проделал 
огромную и очень непростую работу. А в 
феврале 1994 года в Республике Коми была 
принята новая конституция, после появле-
ния которой, пошел новый этап в развитии 
законотворчества в республике. Государ-
ственный Совет РК в 1995 году был сфор-
мирован на отличающейся от предыдущих 
созывов основе. Он продолжил традицию 
Верховного Совета 12 созыва, но уже с уче-
том новых реалий. Ежегодно принималось 
около сотни законов в год. С 2001 г. насту-
пил еще один этап в законотворчестве ре-

гионов, когда все субъекты попросили при-
вести свои законодательные акты в соответ-
ствие федеральному законодательству. Тог-
да пошел определенный вал претензий со 
стороны контролирующих органов, в ко-
торых указывалось на несоответствие на-
ших законов федеральному законодатель-
ству. Иногда доходило почти до курьезов. 
Например, у нас в 1992 году был принят за-
кон «О государственных языках РК», соглас-
но которому в республике государствен-
ными языками являются русский и коми. В 
Госдуме все законы, например, перед тре-
тьим чтением проходят лингвистическую 
экспертизу, которая подтверждает, что за-
кон соответствует правилам русского язы-

ка. В соответствии с существующим на тот 
период федеральным законодательством и 
правилами русского языка перечисляемые 
языки должны стоять в алфавитном поряд-
ке – то есть первым коми, потом русский. 
Но республиканская прокуратура опроте-
стовала – почему коми язык стоит перед 
русским? Верховный суд РК признал право-
ту прокуратуры, но Госсовет не согласился, 
и дело рассматривалось в Верховном Суде 
РФ, который в итоге признал правоту Гос-
совета РК. Хотя спустя несколько лет поя-
вился закон в РФ, который гласит о том, что 
если есть упоминание государственных язы-
ков республик - русского и иных языков, то 
русский должен стоять первым, а остальные 
по алфавиту, если языков несколько. 

Также, например, в республике в рам-
ках мероприятий по приведению в соот-
ветствие регионального законодательства 
федеральному пришлось видоизменить 
принятую в начале 90-х годов форму под-
держки жителей села при строительстве 
или капитальном ремонте домов. Поддерж-
ка предполагала предоставление бесплат-
но 100 кубометров леса для строительства 
жилья в сельской местности. В России это-
го не было, т.к. федеральное законодатель-
ство не предусматривало такого льготиро-
вания. Поэтому в республике пришлось от-
казаться от бесплатного выделения 100 ку-
бометров леса.

Еще раз подчеркну, что та работа, ко-
торая была начата Верховным Советом 12 
созыва и была продолжена первым созы-
вом Госсовета, заложила прочную осно-
ву в формировании правового простран-
ства в РК. Это, пожалуй, самое важное до-
стижение в депутатской деятельности этих 
двух созывов.

Какие ключевые законы были приня-
ты Госсоветом в последнее время? В чем 
их важность?

В последние годы принималось немало 
законов, которые призваны работать на ре-
спублику в плане поддержки ее экономиче-
ского развития – способствовать привлече-
нию инвестиций, делать регион привлека-
тельным для инвесторов. В этом отноше-
нии уже наработана достаточно хорошая 
законодательная база. Помимо этого при-
нимались законодательные акты в поддерж-
ку семьи. Так, на федеральном уровне мате-
ринский капитал связан с появлением вто-
рого ребенка, а у нас в республике введен 
свой региональный материнский капитал за 
третьего, четвертого ребенка и т.д. Несмо-
тря на то, что в РФ такого закона нет, регио-
нам дали право дополнять федеральное за-
конодательство своими актами, если необ-
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Валерий Марков: 
«Депутат должен быть в хорошем контакте с избирателями»

Родился 11 июля 1947 года в селе Кос-
лан Удорского района Коми АССР. Об-
разование высшее. В 1972 году окон-
чил Ленинградский государственный 
университет им.А.А.Жданова по специ-
альности «Физика». Кандидат физико-
математических наук, доцент. С 1995 года 
- депутат Госсовета Республики Коми I со-
зыва, с 1999 года - депутат Госсовета Ре-
спублики Коми II созыва. С декабря 1999 
года - депутат Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской Федера-
ции III созыва. С 2007 года - депутат Гос-
совета Республики Коми IV созыва, пер-
вый заместитель Председателя Государ-
ственного Совета Республики Коми. С 
2011 года – депутат Государственного Со-
вета Республики Коми V созыва, первый 
заместитель Председателя Государствен-
ного Совета Республики Коми V созыва. 
Работает на профессиональной постоян-
ной основе. Заслуженный работник Ре-
спублики Коми. 

Валерий Марков



5.Ваш Консультант

ходимо поддерживать рождаемость в дан-
ном конкретном регионе. То, что в респу-
блике в последние два года ситуация немно-
го изменилась в лучшую сторону, на мой 
взгляд, есть вклад и нашего республикан-
ского закона. Многое делалось в поддерж-
ку развития здравоохранения, социальной 
сферы, и это также способствовало тому, 
что уже ряд лет показатели детской и мла-
денческой смертности в Коми ниже сред-
нероссийских. Это ведь работа и исполни-
тельной, и законодательной властей. 

В борьбе за здоровый образ жизни мы 
в также определенном смысле опережали 
Россию. Например, до появления россий-
ского закона вводились временные ограни-
чения на продажу алкогольных напитков 
в республике, были установлены штраф-
ные санкции за распитие алкогольных на-
питков в общественных местах. Наш закон 
успел поработать чуть больше полугода, 
после чего в соответствии с решением Вер-
ховного суда был отменен. Но этого време-
ни хватило, чтобы, как отмечали правоо-
хранительные органы, значительно снизи-
лись показатели правонарушений, связан-
ных с употреблением алкоголя. Таких реги-
онов, которые на местном уровне принима-
ли антиалкогольные законы, было несколь-
ко. И я думаю, в определенной степени, по-
ложительный опыт этих регионов впослед-
ствии простимулировал принятие такого 
закона на федеральном уровне. 

Какие настроения в Госсовете преоб-
ладают сегодня, над какими проектами 
работают депутаты?

Каких-то глобальных документов и за-
конопроектов в разработке пока нет. Если 
грубо говорить, все правовое поле более-
менее вспахано, может быть какие-то еще 
участки остались. Например, сегодня на 
правительственном часе рассматривали во-
прос, связанный с материнским капиталом. 

Насколько эффективно расходуются сред-
ства бюджета, что надо сделать, чтобы эта 
работа была еще более эффективной. 

Тяжело обстоит ситуация с дорогами 
республики. Без коммуникаций говорить 
об экономическом развитии региона бес-
смысленно. Какой инвестор пойдет в реги-
он, если в нем нет дорог? При такой огром-
ной территории в республике более поло-
вины сети дорог не соответствует нормати-
вам – значительное количество дорог нахо-
дится в аварийном состоянии, до 70% мо-
стов требуют капитального ремонта. Здесь 
нужно очень много сделать. И это не только 
поиск средств. Например, те же самые кон-
курсы на производство работ должны про-
водить в соответствии с федеральным зако-
ном, но на деле не всегда добросовестный 
исполнитель выигрывает. Может быть, хоть 
что-то изменится с 1 января 2014 года, когда 
94-ФЗ заменит недавно принятый закон «О 
контрактной системе в сфере закупок това-
ров, работ, услуг для обеспечения государ-
ственных и муниципальных нужд». 

Еще одна острая проблема – с ветхим, 
аварийным жильем. Республика осваива-
лась очень интенсивно, и тогда хоть и за-
нимались капитальным строительством, но 
очень много строилось временного жилья. 
А, как известно, нет ничего более постоян-
ного, чем временное. Люди там так и живут, 
хотя жилье давно уже пришло в негодность. 
В том же Сыктывкаре сколько семей ожи-
дают переселения, сколько судебных реше-
ний принято по переселению из аварийно-
го жилья, а реальной возможности помочь 
пока нет. Президент РФ В.Путин на днях 
признал, что нужно продлить программу 
переселения людей из ветхого аварийно-
го жилья еще на почти два года, что позво-
лит, как надеются, в основном, закрыть про-
блему. 

В этом году по иному стал формировать-
ся республиканский бюджет. Сейчас ис-
пользуется программно-целевой метод пла-
нирования бюджета. Если раньше средства 
расписывались по определенным отрас-
лям, министерствам, то теперь по програм-
мам. Грубо говоря, будут программы «До-
роги», «Культура», «Образование», «Здраво-
охранение» и т.д. В этих программах будут 
задействованы не только профильные ми-
нистерства, но и ряд других. Бюджет этого 
года уже в основном прописан по програм-
мам, и в будущем так и будет. Это тоже по-
требовало определенной перестройки со-
вместной работы исполнительной и зако-
нодательной властей по подготовке и при-
нятию бюджета.

В чем заключается ваша работа в ка-
честве первого заместителя Председате-
ля Государственного Совета?

Работа в Госсовете многогранна. Мы все 

избираемы народом, поэтому это работа не 
только в кабинете, но и выезды в регионы, 
встречи с населением. Всегда кто-то из де-
путатов в командировке. Поэтому должна 
быть взаимозаменяемость. Например, от-
сутствует Председатель ¬– заменяет пер-
вый заместитель, отсутствует первый заме-
ститель, заменяет заместитель и так далее. К 
тому же заместители Председателя Государ-
ственного Совета координируют работу ко-
митетов Государственного Совета по пред-
варительному рассмотрению проектов за-
конов и иных правовых актов и работу иных 
органов Государственного Совета согласно 
распределению обязанностей между ними. 
Я, как первый заместитель, курирую работу 
Комитета по законодательству и местному 
самоуправлению. Кроме того, я курирую то, 
что связано с федеральными законопроек-
тами. Мы получаем практически все законо-
проекты, вносимые на рассмотрение в Гос-
думу, и должны давать отзывы перед пер-
вым чтением в Госдуме, вносить поправки 
перед вторым чтением. И то, что поступа-
ет из Госдумы в Госсовет, я предваритель-
но рассматриваю и расписываю, какому ко-
митету или комитетам это необходимо рас-
смотреть далее. 

Что вы пожелаете своим коллегам в 
канун 75-летия Государственного Сове-
та Республики Коми?  

Депутат должен быть в хорошем контак-
те с избирателями. Мне бы хотелось, что-
бы наши депутаты всегда могли спокойно 
смотреть в глаза своим избирателям, и что-
бы они сумели и успели сделать как мож-
но больше для них. Все сделать невозмож-
но, иначе бы следующий созыв уже был бы 
не нужен. Я желаю, чтобы каждый депутат 
приносил своим избирателям реальную 
пользу, был их надежным помощником. 

Беседовала Анна Чиж

телефон горячей линии (8212) 29-15-51
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КонсультантПлюс для «компьютерных» детей 
Профессиональные конкурсы – важная составляющая 

развития мастерства каждого учителя.  И самым главным та-
ким конкурсом является  «Учитель года». Ежегодно учителя со 
всей республики соревнуются друг с другом, показывая свой 
профессиональный уровень и методическую подготовку.   В 
рамках этого конкурса компанией «КонсультантПлюсКоми» 
учреждена отдельная номинация «Формирование метапред-
метных компетентностей учащихся при использовании си-
стемы «КонсультантПлюс: Средняя школа». В этом году в но-
минации приняли участие семь педагогов из Воркуты, Печо-
ры, Микуни, Емвы, Корткеросского района и Сыктывкара. 

Конкурсанты показывали жюри возможности применения си-
стемы КонсультантПлюс на самых различных предметах.  Может 
показаться, что справочную правовую систему можно использо-
вать на ограниченном количестве уроков. Обычно учителя работа-
ют с системой на уроках истории, обществознания, информатики. 
Участники этого года раздвинули границы возможностей приме-

нения системы КонсультантПлюс. Помимо перечисленных пред-
метов на суд жюри были представлены уроки русского языка, гео-
графии и даже изо. Учителя истории и обществознания показали 
самые различные аспекты использования системы на своем пред-
мете. Елена Андронович, учитель гимназии №2 г. Воркуты, пред-
ставила урок, посвященный Конституции РФ. Надежда Антонюк 
из школы №10 г. Печоры рассказала ученикам о правонарушени-
ях и правоотношениях на предприятии. Татьяна Гордюшкина, учи-
тель школы №2 г. Микуни построила свое занятие на основе ста-
тей Конституции РК. Павел Попов, учитель географии и биоло-
гии из Усть-Лэкчима Корткеросского района, рассказал ученикам 
об особо охраняемых природных территориях. Учитель изо школы 
№1 г. Емвы Анастасия Макарова, познакомила школьников с поня-
тием слова «герб» и предложила создать им герб своей семьи.  Та-

тьяна Сухогузова, преподаватель информатики и информационно-
коммуникационных технологий Лицея народной дипломатии, по-
святила свой урок защите персональных данных. О деловых бума-
гах рассказала учащимся Елена Ульянова, учитель русского языка и 
литературы школы № 31 г. Сыктывкара.

Жюри поприсутствовали на классных часах, родительских со-
браниях и даже педсоветах, где участники конкурса раскрывали 
свой творческий потенциал и делились со слушателями значимы-
ми насущными проблемами.

В итоге первое место жюри присудило Надежде Антонюк, ко-
торая продемонстрировала отличные знания системы Консуль-
тантПлюс и методически правильную организацию учебно-
воспитательного процесса.  Второе место по праву заслужила Еле-
на Андронович за неисчерпаемую волю к победе и системное ис-
пользование СПС в различных сферах образовательной деятельно-
сти. И третье место досталось Анастасии Макаровой, поразившей 
всех тем, что даже на уроке рисования можно использовать возмож-
ности системы КонсультантПлюс.

Все участники работали с полной отдачей и за конкурсную неде-
лю стали настоящими друзьями. Они поддерживали друг друга, со-
переживали, волновались и искренне радовались достижениям каж-
дого. На память участники подарили организаторам плакат со сво-
ими фотографиями, под которыми кратко и лаконично был напи-
сан их девиз: «Консультант» людей сближает и в работе окрыляет». 

По итогам конкурса участникам были вручены дипломы и па-
мятные подарки, а победители получили ценные призы. Всем 27 
участникам республиканского конкурса «Учитель года» от компа-
нии «КонсультантПлюсКоми» были подарены методические мате-
риалы, которые станут прекрасным дополнением к учебному про-
цессу.

Полина Холодова
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Татьяна Сухогузова

Анастасия Макарова

Павел Попов

Елена Ульянова
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Елена Ваулина, 
заведующий цен-
тром реализации 
образовательных 
инноваций Коми 
республиканского 
института разви-
тия образования

Было очень инте-
ресно. Многие уро-

ки были построены методически грамот-
но. Работа в системе шла гармонично, не 
была «притянута за уши». Что-то из разрабо-
ток учителей я взяла себе на заметку. Хоте-
лось бы пожелать всем участникам не забра-
сывать свои идеи и свою работу в этом на-
правлении. 

Игорь Муртазин, 
декан факультета 
Технологии и пред-
принимательства 
ФГБОУ ВПО «Коми 
государственный 
педагогический ин-
ститут» 

Отличительной 
чертой этого года 
стали отношения, которые сложились меж-
ду участниками. Они вели себя как сплочен-
ный коллектив, а проведенные уроки отлича-
лись большой креативностью. Жюри порази-
ла учитель изо Анастасия Макарова. Я и не по-
дозревал, что в «Консультанте» хранятся гра-
фические файлы, что там можно поработать 
с рисунком – это было настоящей находкой 
учителя.

www.consultantkomi.ru

Елена Андроно-
вич, 2 место

У всех конкур-
сантов были свои 
интересные наход-
ки. Для меня это 
уже третий кон-
курс, и я ни капли 
не пожалела, что 
приехала в этом 
году. Ведь  каждый 
раз для меня - это обмен опытом, возмож-
ность посмотреть на себя со стороны, в 
том ли направлении я двигаюсь. Очень 
порадовало доброжелательное отноше-
ние ко всем участникам конкурса, мы 
не чувствовали себя конкурентами - мы 
были  скорее друзьями. Впечатления от 
конкурса остались самые приятные, поя-
вилась  масса новых идей по применению 
СПС КонсультантПлюс.

Анастасия Мака-
рова, 3 место

Я думаю, что на 
уроках каждый из нас 
взял для себя что-то 
новое. Связать Кон-
сультантПлюс с моим 
предметом было очень 
сложно. Но найти эти 
связующие нити, безу-
словно, можно. Я по жизни иду с оптимизмом. 
Нет неразрешимых ситуаций. Если ты поста-
вишь себе цель связать свой предмет с Кон-
сультантПлюс, то что бы ни было, ты обяза-
тельно это сделаешь. Даже на физкультуре 
можно прибегнуть к возможностям системы 
КонсультантПлюс. Было бы желание. Впечат-
ления от конкурса только положительные. Лю-
бой хороший солдат хочет стать генералом, 
любую работу нужно выполнять на 100%, и в 
жизни нужно брать самое лучшее. Позитив от 
конкурса был неимоверный, адреналин зашка-
ливал. После урока я вышла с крыльями и поня-
ла, что все возможно.

Почему вы реши-
ли принять участие 
именно в номина-
ции «Консультант-
Плюс»?

Это мой первый и 
довольно успешный 
опыт. Участие в дан-
ной номинации – это 
своеобразное самоу-
тверждение.  Это способ доказать себе, что ты 
идешь в ногу со временем. Системой Консуль-
тантПлюс я постоянно пользуюсь, если брать в 
разрезе уроков, то примерно 70% из них – это 
работа с системой. 

Долго ли шла подготовка к конкурсу?
Я готовилась с декабря по март, и как тако-

вых сложностей в подготовке у меня не было. 
Помогли коллеги, участники конкурса про-
шлых лет, – они подкинули пару оригиналь-
ных идей-изюминок, благодаря которым урок 
выглядел креативно.

Какие плюсы для себя как учителя вы 
видите в работе с системой?

Безусловно, это экономия времени. Найти 
какой-то правовой документ и подготовиться 
к уроку – намного проще. Зачастую, кроме как 
в системе КонсультантПлюс, ты нигде не мо-
жешь  найти необходимую информацию. А 
главное, очень удобно работать с учениками. 
Нынешние школьники – это компьютерные 
дети. Они буквально живут в мобильных теле-
фонах. Система позволяет им войти в эту род-
ную атмосферу, именно в ней искать и нахо-
дить. Сейчас дети привыкли получать готовую 
информацию, и КонсультантПлюс дает им та-
кую возможность.

Третий год подряд в номинации Кон-
сультантПлюс побеждают учителя из Пе-
чоры. В чем секрет?

Наверное, это чистый сосновый воздух и 
ежедневное любование на Урал, ведь горы - это 
вершины, а вершины, как известно, надо обяза-
тельно покорять!!!

Что вы почувствовали, когда узнали, что 
победили?

Растерянность… Я понимала, что победа 
моя, но добывали её мы все – нашей дружной 
командой. За это я им искренне благодарна. А 
вообще, чувство победы окрыляет! Нет преград 
нашим желаниям, достижениям и победам. Это 
как ощущение полёта, после которого уже не 
хочется останавливаться на достигнутом.

Довольны ли вы выигранным призом? 
Если не секрет, на что его потратите?

Да! Я планировала на выигранные деньги 
купить себе ноутбук и телефон, что после кон-
курса сразу и сделала. 

Интервью с победителем 
конкурса 
Надеждой Антонюк 

Участники конкурса
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С развитием информационных тех-
нологий широко распространилось и та-
кое явление, как компьютерное пират-
ство. Практика подтверждает: огром-
ный объем информации тиражируется 
и распространяется с нарушением ав-
торских прав.

Колоссальные потери от пиратства не-
сут и государство, и общество. Нелегаль-
ное производство мешает цивилизованному 
развитию рынка, подрывает основы добро-
совестной конкуренции. В конечном ито-
ге это затрудняет создание новых рабочих 
мест, ведет к низкой производительности 
труда, снижению темпов роста ВВП.

По вине пиратов ежегодные потери ин-
дустрии исчисляются миллиардами рублей. 
В исследовании ведущей международной 
исследовательской и консалтинговой груп-
пы в сфере информационных технологий 
International Data Corporation (IDC) говорит-
ся, что более 40% продаваемых во всем мире 
компьютерных программ - пиратские копии.

В России доля пиратских программ в 
2010 г. составила 65%. Для сравнения: уро-
вень пиратства в США остается самым низ-
ким в мире и составляет порядка 20% от все-
го используемого в стране программного 
обеспечения. В число стран с самым высо-
ким уровнем пиратства (более 90%) входят 
Грузия, Молдова и Зимбабве.

Причины выбора пользователями в 
пользу контрафактной продукции разные. 
Здесь и низкий уровень правового сознания 
и уважения к интеллектуальной собственно-
сти среди населения, и ценовая доступность 
пиратских копий. Следует также отметить 
недостаточное развитие действующего за-
конодательства в сфере защиты прав интел-
лектуальной собственности в телекоммуни-
кационной среде, а также высокую латент-
ность правонарушений и недостаточную 
последовательность правоприменения.

В этой связи все большее значение при-
обретает роль государства в защите объек-
тов авторских и смежных прав, а также ак-
тивная позиция самих правообладателей, их 
профессиональных объединений.

В помощь авторам
В России большая часть разработчиков 

и поставщиков программных продуктов бо-
рется с пиратством от лица таких авторитет-
ных общественных объединений, как Не-
коммерческое партнерство поставщиков 
программных продуктов (НП ППП) и Ассо-
циация предприятий компьютерных и ин-
формационных технологий (АП КИТ) <*>.

--------------------------------
<*> Справка. НП ППП и АП КИТ коор-

динируют усилия органов внутренних дел, произво-
дителей и официальных поставщиков, направлен-
ные на информирование о вреде пиратства, проти-
водействие нелегальному бизнесу по изготовлению и 
продаже контрафактной продукции. В организации 
входят крупнейшие отечественные и мировые про-
изводители и разработчики в сфере IT, среди кото-
рых 1С, Apple, IBM, Microsoft, SAP, ИВК, «Кон-
сультантПлюс», Лаборатория Касперского, Ян-
декс и др.

Основная цель этих объединений (в 
борьбе с пиратством) - изменить отношение 
общества к пиратству через просветитель-
скую работу, показать потребителям, что 
работа с контрафактом - это, в первую оче-
редь, риск для них самих (ведь работа пи-
ратской программы часто бывает нестабиль-
ной, она может заразить компьютер различ-
ными вирусами и т.д.). За использование 
пиратской программы законодательством 
предусмотрена уголовная и административ-
ная ответственность. Вместе с тем цель по-
карать всех нарушителей не преследуется, 
главное - минимизировать масштаб нару-
шений. В конечном счете эта работа влия-
ет на формирование цивилизованного рын-
ка программных продуктов в России.

К сожалению, наше общество пока не-
дооценивает вред, который наносит дея-
тельность компьютерных пиратов. Но в по-
следнее время в России усиливается защита 
прав интеллектуальной собственности. Во-
просы борьбы с пиратством активно обсуж-
даются в СМИ, поднимаются в парламенте 
и Правительстве. Все чаще сегодня уголов-
ные дела в отношении пиратов заканчива-
ются вынесением реального, а не условного 
срока наказания с присуждением существен-
ных сумм компенсации за нарушение автор-
ских прав в пользу правообладателей.

Ситуация из жизни
23 августа 2011 г. Заречный районный 

суд города Тулы вынес приговор компью-
терному пирату и назначил ему наказание в 
виде исправительных работ сроком на 240 
часов и штрафа в размере 200 000 рублей. 

В период с 2002 по 2010 г. зарегистриро-
ванный в качестве ИП компьютерный пи-
рат реализовывал контрафактные диски в 
арендованном торговом отделе. За это вре-
мя он неоднократно получал предупрежде-
ния от правоохранительных органов. Но в 
начале 2010 г. он решил сбыть контрафакт-
ные диски в особо крупном размере, тогда и 
был пойман. Совокупный размер деяния со-
ставил 3 миллиона 348 тысяч 300 руб. (URL: 
http://www.microsoft.com/rus/antipiracy/
archive.aspx?id=350).

Информирование из первых рук
Очевидно, что одной борьбы с распро-

странителями контрафактной продукции 
недостаточно. Важно постоянно инфор-
мировать граждан о рисках, связанных с ис-
пользованием нелицензионного ПО.

Экономя на приобретении лицензион-
ных программ, потребитель часто забыва-
ет, что использование пиратской копии не-
безопасно. Например, покупатели пират-
ской версии популярной Справочной пра-
вовой системы (СПС) «КонсультантПлюс» 
приобретают устаревшую правовую ин-
формацию. Они не получают от разработ-
чика и стандартных сервисных услуг, напри-
мер, ежедневного обновления информа-
ции в системе, заказов документов, обуче-
ния, консультирования по горячей линии, 
технической поддержки, возможности бес-
платно посещать профессиональные семи-
нары и многих других. Все это в итоге ска-
зывается на качестве принимаемых пользо-
вателями решений и соответственно на ре-
зультатах профессиональной деятельности, 

когда надо профессионально и быстро ре-
шать вопросы.

Исследование упоминавшейся ранее 
группы IDC показало, что использование 
контрафактной продукции значительно по-
вышает риск проникновения в компьютер-
ную систему вредоносных вирусов, включая 
шпионские и троянские программы, а так-
же гарантирует возникновение постоянных 
технических неполадок. Аварийное завер-
шение работы программы в самый непод-

П
О

 З
А

К
О

Н
У

Борьба с компьютерным пиратством.
Есть результаты
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ходящий момент - наиболее распространен-
ная проблема для взломанного ПО.

Что грозит пиратам и пользователям 
пиратских программ?

Для всех очевидно, что за производство 
и распространение пиратской продукции 
существует уголовная и административная 
ответственность.

Но и руководителям организаций, и ря-
довым пользователям не следует забывать, 
что ответственность существует и за исполь-
зование контрафактной продукции, и нару-
шение прав интеллектуальной собственно-
сти влечет за собой гражданско-правовую, 
административную или уголовную ответ-
ственность.

Согласно ст. 146 Уголовного кодекса РФ 
незаконное использование объектов автор-
ского права, совершенное в крупном или 
особо крупном размере, предусматрива-
ет лишение свободы на срок до шести лет. 
При этом привлечение к уголовной ответ-
ственности возможно даже в том случае, 
если правонарушитель не предполагал из-
влекать доход от своих действий.

Также ответственность за пользование 
нелицензионным ПО предусмотрена и ча-
стью четвертой Гражданского кодекса РФ.

Цитата
«Стабилизация законодательства, на-

работка методов борьбы, судебные преце-
денты по всем видам нарушений авторских 
прав на программное обеспечение, просве-
щение пользователей и как следствие из-
менение уровня правосознания в обществе 
дают устойчивые положительные результа-
ты», - отметил директор НП ППП Дмитрий 
Соколов, комментируя результаты монито-
ринга пиратства в компьютерной рознице в 
регионах России (представлены компанией 
Microsoft в ноябре 2011 г.).

Согласно статистике Верховного Суда 
РФ в 2010 г. по ст. 146 УК РФ судами было 
рассмотрено 1703 уголовных дела. И хотя в 
большей части приговоров распространи-
телям и пользователям пиратского ПО было 
назначено наказание в виде штрафов, число 
уголовных дел с вынесением реальных сро-
ков лишения свободы неуклонно растет. В 
целом по России за 2010 г. вынесено более 

1000 приговоров в отношении распростра-
нителей и пользователей пиратских копий 
продукции компаний - членов НП ППП и 
АП КИТ. Так, например, в отношении рас-
пространителей контрафактных экземпля-
ров продукции компаний Microsoft и «Кон-
сультантПлюс» только в Московском регио-
не было вынесено более 70 и 30 приговоров 
соответственно, в том числе и с реальными 
сроками лишения свободы.

Ситуация из жизни
15 февраля 2011 г. виновный в наруше-

нии авторских прав корпорации Microsoft 
и компании 1С был приговорен Чертанов-
ским районным судом города Москвы к 
одному году лишения свободы с отбывани-
ем в исправительной колонии общего режи-
ма. Размещая объявления в сети Интернет, 
пират предлагал свои услуги по установке 
и настройке контрафактного программно-
го обеспечения. Более того, при активации 
программных продуктов обвиняемый ис-
пользовал вредоносное программное обе-
спечение, что также является нарушением 
закона, в частности, ст. 273 УК РФ. Своими 
действиями установщик причинил ущерб 
компаниям-правообладателям, общая сумма 
которого составила 646 388 руб.

Суд постановил назначить обвиняемому 
наказание в виде лишения свободы сроком 
один год с отбыванием в исправительной 
колонии общего режима и обязал его воз-
местить причиненный ущерб правооблада-
телям (URL: http://www.microsoft.com/rus/
antipiracy/archive.aspx?id=319).

Как отечественные, так и зарубежные IT-
компании активно сотрудничают с правоо-
хранительными и судебными органами по 
вопросам защиты своих прав. Члены АП 
КИТ и НП ППП проводят необходимые 
разъяснения в процессе возбуждения уго-
ловных дел, а также поддерживают сторону 
обвинения в ходе судебных разбирательств. 
В результате благодаря работе правоохрани-
тельных органов и ответственному подходу 
правообладателей уровень пиратства в Рос-
сии в последние годы имеет тенденцию к 
снижению.

Как избежать обмана?
Чаще всего рядовые потребители идут на 

риск использования нелицензионного про-
дукта вполне сознательно. Но иногда в ходе 
расследования дел против пиратов пользо-
ватель с удивлением узнает, что он работает 
с пиратской копией программного обеспе-
чения и будет привлечен к уголовной ответ-
ственности.

Правообладатели уделяют большое вни-
мание этой проблеме, поскольку причина 
всех бед кроется в деятельности пиратов, а 
не рядовых пользователей. Компании раз-
рабатывают специальные рекомендации и 
инструкции, позволяющие удостовериться, 
что пользователю предлагают лицензион-
ный, а не взломанный продукт, и стараются 
довести эту информацию до широкой об-
щественности.

Например, большинство IТ-компаний 
размещают на своих официальных сайтах 
подробное описание комплектации про-
граммных продуктов: внешний вид фирмен-
ной упаковки, вложенной в нее документа-
ции, внешний вид диска и пр. Эту инфор-
мацию можно найти и на сайте НП ППП 
http://www.appp.ru/.

Кроме того, лицензионная продукция, 
как правило, распространяется через сеть 
официальных дистрибьюторов, список ко-
торых всегда можно уточнить у разработчи-
ка. Если у пользователя есть сомнения отно-
сительно действий поставщика ПО или ока-
зываемого им сервиса, он также может обра-
титься за помощью к правообладателю.

Что впереди?
Хотя в целом в борьбе с пиратством в IT-

сфере на территории России налицо поло-
жительные результаты, необходима посто-
янная работа для кардинального улучшения 
ситуации. Особенно это касается наруше-
ния авторских прав с использованием теле-
коммуникационных сетей, в частности, Ин-
тернета.

Все больше пользователей готовы пла-
тить за лицензионные продукты. Это проис-
ходит не только из-за очевидного риска на-
ступления ответственности. Пользователи 
отказываются от использования пиратско-
го ПО из-за нестабильности и низкого ка-
чества его работы. Этому способствует и де-
ятельность, которую ведут против компью-
терных пиратов некоммерческие объеди-
нения и общественные организации, а так-
же усиление защиты объектов авторских и 
смежных прав со стороны государства и ми-
рового сообщества в целом. Благодаря этой 
работе растет уважение к правам на резуль-
таты интеллектуальной деятельности, повы-
шается общая правовая культура населения.

По материалам журнала 
«Человек и закон», N 3, март, 2012, 

автор В. Черников

телефон горячей линии (8212) 29-15-51
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Президент Владимир Путин подписал 
закон «О контрактной системе в сфере за-
купок товаров, работ, услуг для обеспече-
ния государственных и муниципальных 
нужд», который 1 января 2014 года заме-
нит знаменитый 94-ФЗ. Закон о контракт-
ной системе повысит конкуренцию в сфе-
ре госзакупок и уменьшит коррупцию.

Законопроект о федеральной контракт-
ной системе принимался долго и с трудом – 
споры и дискуссии относительно него внутри 
Правительства велись почти три года. Появ-
ление этого законопроекта связано с призна-
нием того факта, что радикальная реформа 
госзакупок, запущенная в 2005 году и реализо-
ванная в рамках действующего Закона о госза-
купках 94-ФЗ, не дала ожидаемых результатов.

Как отмечает ведущий российский специа-
лист по госзакупкам, директор института ана-
лиза предприятий и рынков НИУ ВШЭ Ан-
дрей Яковлев, 94-ФЗ «О размещении заказов 
на поставки товаров, выполнение работ, оказа-
ние услуг для государственных и муниципаль-
ных нужд» должен был пресечь коррупцию в 
сфере госзакупок и расширить конкуренцию. 
Для этого в Законе была прописана жесткая и 
очень детальная регламентация процедур раз-
мещения госзаказа с акцентом на отбор по-
ставщиков по критерию наименьшей цены 
и ограничением использования любых каче-
ственных критериев при оценке заявок. Повы-
шению конкуренции также должно было слу-
жить активное внедрение практики отбора по-
ставщиков через аукционы (за счет ограниче-
ний на использование запросов котировок и 
проведение конкурсов). «Все эти меры способ-
ствовали росту конкуренции в госзакупках, но 
одновременно привели к перемещению кор-
рупции на другие стадии закупочного цикла 
(планирование заказа и его исполнение), по-

скольку регулирование касалось только ста-
дии размещения заказа, а также породили мно-
гочисленные проблемы с исполнением обяза-
тельств по контрактам», – отмечает Яковлев. 
При этом во главу угла при отборе поставщи-
ков ставилась цена предоставляемых товаров и 
услуг, что часто оборачивалось неудовлетво-
рительным качеством. «Оценить реальное ка-
чество товара в этих случаях можно только в 
процессе его использования, а подчас даже по-
сле использования или потребления данного 
товара или услуги. В этой ситуации деловая ре-
путация и квалификация поставщика выступа-
ют своего рода гарантией качественного ко-
нечного результата, а отбор только по цене без 
учета этих факторов может давать сильные не-
гативные эффекты, что и происходило в по-
следние годы во многих закупках», – отмечает 
Яковлев.

Закон о контрактной системе должен изме-
нить ситуацию, поскольку он будет охватывать 
весь цикл закупки.

Он устанавливает пять методов опреде-
ления начальной (максимальной) цены кон-
тракта: нормативный, тарифный, проектно-
сметный, затратный, метод сопоставимых ры-
ночных цен. Цена контракта является твердой 
и определяется на весь срок его исполнения. 
Изменение условий контракта не допускается. 
Если срок контракта – более трех лет, а цена 
– более 100 млн рублей, то контракт должен 
включать график исполнения.

Кроме того, заказчики должны вести пла-
ны закупок и планы-графики исполнения кон-
трактов. Они будут обязаны распределять сре-
ди малого бизнеса не менее 15% совокупного 
годового объема закупок, предусмотренного 
планом-графиком. Начальная (максимальная) 
цена контракта при этом не может превышать 
20 млн рублей.

Поставщики должны будут раскрывать ин-
формацию о своих конечных собственниках 
и соисполнителях. Законом вводится инсти-
тут обязательного предварительного обще-
ственного обсуждения закупок, превышаю-
щих 1 млрд рублей.

«Смысл новой системы, которую сейчас 
будут внедрять, в том, что регулирование на-
чинает распространяться на все стадии заку-
пок – от запуска самой идеи, ее обоснования: 
для чего нужна закупка, почему она должна 
быть именно такой, а не другой, и сколько 
она стоит, до исполнения заказа», – отмечает 
Яковлев и предупреждает, что закон сложный 
и требует тонкой настройки. 

Сопредседатель «Деловой России» Алек-
сандр Галушка отмечает принципиальную 
важность раскрытия информации о закупоч-
ных планах государства и госкомпаний по-
тому, что в ряде случаев именно это являет-
ся основанием заняться тем или иным видом 
предпринимательской деятельности, инве-
стировать в производство. 

«Масштаб госзакупок и закупок госкомпа-
ний огромен – в совокупности более 10 трлн 
рублей, то есть около 20% ВВП страны. Это 
колоссальный рынок для бизнеса, для плани-
рования им своей инвестиционной и пред-
принимательской деятельности. В целом по 
духу и смыслу федеральная контрактная си-
стема, включая закон о закупках госкомпа-
ний как часть этой системы, пронизаны идеей 
профессионализации закупочной деятельно-
сти», – считает эксперт. 

Екатерина Шохина, 
http://expert.ru/2013/04/11/zakupki-po-kontraktu/

*подробный обзор Закона можно найти в системе Кон-
сультантПлюс во вкладке «Обзоры» в разделе «Правовые 
новости. Коротко о важном».

Уважаемые пользователи систем 
КонсультантПлюс!

Компания «КонсультантПлюсКоми» ценит каждого из вас и постоян-
но работает над улучшением сервиса и качества предлагаемых про-
дуктов. Мы всегда открыты к диалогу и хотим, чтобы вам было удобно и 
комфортно работать с нами и нашими системами. Для вас на протяже-
нии долгих лет работает «Горячая линия», где можно получить консульта-
ции по использованию системы КонсультантПлюс и заказать интересу-
ющие вас документы. Также на помощь вам всегда готовы прийти сер-
висные специалисты нашей компании.

Чтобы сделать процесс нашего взаимодействия еще эффективнее, мы 
вводим новую форму обратной связи для пользователей систем Консуль-
тантПлюс, которая позволит нам постоянно держать руку на пульсе и опе-
ративно реагировать на ваши запросы. Теперь свои вопросы, пожелания 
и предложения по сервису и качеству продукта вы можете отправлять по 
адресу control@consultantkomi.ru, а также через форму обратной связи на 
сайте consultantkomi.ru.

Осуществляя индивидуальный подход к каждому пользователю, мы эконо-
мим ваше время и создаем комфортные условия работы с КонсультантПлюс.

Закупки по контракту
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Темы ближайших 
семинаров Дата

«Обновлённые 
социальные 
пособия»

30.05.2013

«Отпуска: 
кому и сколько» 29.05.2013

Зарегистрироваться на семинары-тренинги вы можете:
• по телефону (8212) 29-15-51 (доб. 256), 
    с 9:00 до 17:00 в рабочие дни
• по электронной почте st@consultantkomi.ru

Организатор семинаров-тренингов ООО «КонсультантПлюсКоми»
Настоящее предложение не является офертой
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Что такое ЕФРСФДЮЛ?

Отдыхаем вместе
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Скоро лето – время отпусков и, конеч-
но, путешествий. Чемоданное настрое-
ние уже витает в воздухе. Кто-то плани-
рует свою поездку в полюбившееся ме-
стечко в России, а кто-то решил открыть 
для себя новую страну. И совершенно не-
важно, поедете ли вы к бабушке в дерев-
ню или по путевке в Париж. Главное, что-
бы из отпуска вы привезли хорошее на-
строение и массу положительных воспо-
минаний. Наш вестник редко выезжает за 
пределы республики, а так хочется посмо-
треть мир! Спешите поделиться вашими 
приятными отпускными эмоциями и при-
мите участие в новом конкурсе «В отпуск 
с вестником»*.

Всё, что от вас требуется - сфотографи-
роваться на отдыхе и прислать это фото 

вместе с заявкой на участие в редакцию 
нашего издания на электронный адрес 
vestnic@consultantkomi.ru. Изюминка 
конкурса в том, что на снимке обязатель-
но должен быть наш вестник, который вы 
или ваши родные и друзья читают в кра-
сивом или интересном месте. На берегу 
моря, в арбузном поле, у памятника архи-
тектуры или искусства, в хижине древне-
го шамана – простор для фантазии безгра-
ничен… Конкурс будет проходить с 1 мая 
по 25 августа, авторы лучших работ полу-
чат ценные призы: за 1 место – фотоаппа-
рат, за 2 место – чемодан, за 3 место – до-
рожный рюкзак. Эти подарки всегда будут 
напоминать вам о дружбе с «Консультант-
ПлюсКоми» и обязательно пригодятся вам 
на следующем отдыхе. 

Единый федеральный реестр сведений 
о фактах деятельности юридических лиц 
(ЕФРСФДЮЛ) начал свою работу с 1 янва-
ря 2013 года. Это федеральный информа-
ционный ресурс, содержащий сведения 
о фактах деятельности юридических лиц 
(ЮЛ), то есть сведения о наиболее значи-
мых событиях деятельности ЮЛ. 

Нормативная база.
Обязательность размещения сведений о 

фактах деятельности юридических лиц уста-
новлена Федеральным законом от 8 августа 
2001 года № 129-ФЗ «О государственной реги-
страции юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей», который был дополнен 
Федеральным законом от 18 июля 2011 года 
№ 228-ФЗ «О внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Фе-
дерации в части пересмотра способов защи-
ты прав кредиторов при уменьшении уставно-
го капитала, изменения требований к хозяй-
ственным обществам в случае несоответствия 
уставного капитала стоимости чистых акти-
вов» статьей 7.1, вступившей в силу 1 января 
2013 года.

Какие сведения предоставляются?
Полный перечень предоставляемых до-

кументов указан в ст. 7.1 ФЗ от 18.07.2011 № 
228-ФЗ. Однако, не все сведения из данного 
перечня должны предоставлять юридические 
лица, часть сведений предоставляется органа-
ми, осуществляющими государственную ре-
гистрацию юридических лиц. Сведения, кото-
рые обязаны предоставлять ЮЛ:

• сведения о стоимости чистых активов 
ЮЛ*

• сведения о получении лицензии, приоста-
новлении, возобновлении действия, приоста-
новлении лицензии на осуществление кон-
кретного вида деятельности и т.д.

• сведения о вынесении арбитражным судом 
определения о введении наблюдения

• сведения, внесение которых предусмотре-
но другими федеральными законами, и иные 
сведения, которые юридическое лицо вносит 
по своему усмотрению.

Обязанность предоставлять сведения 
распространяется на кредитные, страховые 
компании, акционерные общества, а также 
общества с ограниченной ответственностью.  
Срок предоставления сведений – 3 рабо-
чих дня с даты возникновения соответствую-
щего факта.

С чего начать?
Для работы на портале http://fedresurs.ru в 

первую очередь необходимо приобрести уси-
ленную Квалифицированную электронную 
подпись (соответствующую Федеральному за-
кону №63-ФЗ «Об электронной подписи» и 
требованиям портала ЕФРСФДЮЛ).

*Общества с ограниченной ответственностью 
предоставляют  сведения о стоимости чистых акти-
вов в случае публичного размещения облигаций и 
иных эмиссионных бумаг (СТ. 49 Федерального за-
кона «Об обществах с ограниченной ответственно-
стью №14-ФЗ).

www.consultantkomi.ru

Квалифицированная ЭП 
сроком действия 
15 месяцев 

Квалифицированная ЭП 
сроком действия 
12 месяцев 

Более подробную информацию об акции 
и о квалифицированных ЭП вы можете 

узнать в Региональном центре регистрации 
ООО «Технологии успеха» 

в г. Сыктывкаре, по телефонам 
216323, 298915 или по эл. почте: 

kontur11@mail.ru. Наш сайт www.tu-rk.ru

со скидкой     5%
со скидкой 10%

С 20 февраля по 1 июня 2013 
года вы можете приобрести 

Квалифицированную электронную 
подпись (ЭП) 

со скидкой до 10%!

В тариф уже входят:
• сертифицированный ключевой 

носитель данных Рутокен 
• лицензия КриптоПро 
• круглосуточная техническая 

поддержка
• возможность автоматической 

настройки компьютера для работы 
с Квалифицированной электронной 
подписью

 
БОЛЕЕ ГИБКИМИ!

СКБ Контур 
делает цены

* Организатор конкурса ООО «КонсультантПлюсКоми». Информация о сроках, условиях проведения, итогах и призах конкурса, а также форма заяв-
ки размещены на сайте ООО «КонсультантПлюсКоми» www.consultantkomi.ru
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22 мая 2013 года

27 мая 2013 года 

31 мая 2013 года 

МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ СЕМИНАРОВ: г. Сыктывкар, ул. Оплеснина, д.7.

Учет основных средств в казенных, автономных 
и бюджетных учреждениях

Автомобиль в организации: отдельные вопросы учета и налогообложения

Счета-фактуры и налоговые вычеты. Анализ часто задаваемых вопросов

ЦЕНТР БИЗНЕС-ОБУЧЕНИЯ ООО «Технологии успеха» приглашает:

2 2013 года

с 20 мая по 24 мая 2013 года

СО

Поддержание базы данных Microsoft SQL Server 2008 R2

Настоящая реклама не является офертой, с подробной информацией об условиях предложений можно ознакомиться по 
телефону (8212) 57-30-33. Предложение ограничено. 

ООО «Технологии успеха». Сайт: www.tu-rk.ru

на онлайн-семинар

на онлайн-семинар

на онлайн-семинар

Время проведения - с 10:30 до 13:30

Время проведения - с 10:30 до 13:30

Стоимость участия - 1650 руб.

Стоимость участия - 1650 руб.

Время проведения - с 10:30 до 13:30 Стоимость участия - 1650 руб.

Время проведения - с 09:00 до 17:00

на к семинар

на курс

Лектор: 
Хафизов Руслан Равилевич  –
сертифицированный тренер Майкрософт

Лектор: 
Опальский Александр Юрьевич  – 
преподаватель кафедры учета, анализа и аудита МГУ, аттестованный преподаватель ИПБР по программам «Професси-
ональный бухгалтер бюджетных учреждений», «Бухгалтерский учет в бюджетных учреждениях», автор книг и статей, по-
священных бухгалтерскому учету и отчетности в бюджетных учреждениях (г. Москва)

Лектор: 
Воронцова Татьяна Александровна   –
ведущий эксперт-консультант по налогообложению ООО «ЭЛКОД», специалист в области бухгалтерского учета и 
налогообложения, автор многочисленных методических материалов и статей по вопросам налогообложения, в том 
числе – в периодических изданиях «Практическая бухгалтерия», «Налоговый вестник», «Практическое налоговое 
планирование» и др. (г. Москва)

Лектор: 
Колмакова Полина Владимировна –
ведущий эксперт-консультант по налогообложению, преподаватель группы компаний «ЭЛКОД», член Института 
профессиональных бухгалтеров и аудиторов России, налоговый консультант (г. Москва)

Стоимость участия - 23500 руб.

3 июня 2013 года  
Резервы в бухгалтерском и налоговом учете

Лектор: 
Воронцова Татьяна Александровна
ведущий эксперт-консультант по налогообложению ООО «ЭЛКОД», специалист в области бухгалтерского учета и 
налогообложения, автор многочисленных методических материалов и статей по вопросам налогообложения, в том 
числе – в периодических изданиях «Практическая бухгалтерия», «Налоговый вестник», «Практическое налоговое 
планирование» и др. (г. Москва)

Стоимость участия - 1650 руб.

на онлайн-семинар

Время проведения - с 10:30 до 13:30


